

BRICS

XIV Cumbre Beijing – 23 y 24 de Junio de 2022

Declaración de la Cumbre de Beijing

Los líderes de Brasil, la Federación de Rusia, India, China y Sud África sostuvieron la XIV Cumbre de los BRICS bajo el lema “Foster High-quality BRICS Partnership, Usher in a New Era for Global Development” el 23 – 24 de junio de 2022.

Presidido por China, país anfitrión, entre los invitados al encuentro, como parte del formato Brics Plus, estuvieron las autoridades de Kazajistán, Arabia Saudita, Argentina, Irán, Egipto, Indonesia, Nigeria, Senegal, Emiratos Árabes Unidos y Tailandia.

Principales acuerdos

Fortaleciendo y Reformando la Gobernanza Global

“Reiteran su compromiso con el multilateralismo y el derecho internacional “pero recuerdan su Comunicado Conjunto de 2021 sobre Reforma del Sistema Multilateral, desde las Naciones Unidas a la OMC así como el mantenimiento de la “Global Financial Safety Net adecuadamente fondeada por el FMI”.

- Solidaridad para combatir el COVID 19

Reiteran que es imperativo garantizar la disponibilidad de diagnósticos, medicamentos, vacunas y productos médicos esenciales seguros, eficaces, accesibles y asequibles para personas de diferentes países, especialmente países en desarrollo, y la distribución equitativa de vacunas y vacunación expedita, para llenar el vacío de inmunización. globalmente. Apoyamos el papel protagónico de la OMS en la lucha contra la pandemia, así como reconocemos iniciativas como la COVAX y la ACT-A.

- Salvaguardando la Paz y la Seguridad

Comunicado conjunto de los BRICS “Strengthen BRICS Solidarity and Cooperation, Respond to New Features and Challenges in International Situation” (19 de mayo 2022)

Compromiso sobre el respeto a la soberanía y la integridad territorial de los Estados, Solución pacífica de las diferencias y disputas a través del diálogo y la consulta.

“Hemos discutido la situación de Ucrania y recordado nuestras posiciones nacionales expresadas en los foros internacionales como el Consejo de Seguridad y la Asamblea de Naciones Unidas. Apoyamos conversaciones entre Rusia y Ucrania”.

Se reitera la “necesidad de resolver la cuestión nuclear en Irán a través de medios diplomáticos pacíficos de acuerdo con el derecho internacional

“Pedimos esfuerzos continuos para fortalecer el sistema de tratados y acuerdos de control de armamentos, desarme y no proliferación y preservar su integridad para mantener la estabilidad mundial y la paz y la seguridad internacionales, y destacamos

además la necesidad de mantener la eficacia y la eficiencia como así como el carácter consensuado de los instrumentos multilaterales pertinentes en materia de desarme, no proliferación y control de armamentos”.

“Reafirmamos nuestro compromiso con la promoción de un entorno de TIC abierto, seguro, estable, accesible y pacífico, subrayamos la importancia de mejorar los entendimientos comunes e intensificar la cooperación en el uso de las TIC e Internet. Apoyamos el papel de liderazgo de las Naciones Unidas en la promoción de un diálogo constructivo para garantizar la seguridad de las TIC, incluso dentro del Grupo de Trabajo de Composición Abierta de las Naciones Unidas sobre la seguridad de y en el uso de las TIC 2021-2025, y el desarrollo de un marco legal universal en este ámbito. Pedimos un enfoque integral, equilibrado y objetivo para el desarrollo y la seguridad de los productos y sistemas de TIC. Resaltamos la importancia de establecer marcos legales de cooperación entre los países BRICS para garantizar la seguridad en el uso de las TIC”.

“Expresamos una enérgica condena al terrorismo en todas sus formas y manifestaciones, cuando sea, donde sea y por quienquiera que sea cometido”

Inteligencia artificial

Cooperación espacial

Se refirieron también a la situación de Afganistán (23), Iran (24), Península de Corea (25), (26) Medio Oriente y Norte África, (27) Países Africanos y Unión Africana, terrorismo (33), armas no convencionales, armas químicas.

Reafirman el compromiso con el fortalecimiento de la cooperación internacional contra la corrupción. Se respetan los sistemas legales de nuestros respectivos países, comprometiéndose a fortalecer el intercambio de experiencias y la cooperación práctica en temas relacionados con la aplicación de la ley anticorrupción, incluida la persecución de los delincuentes económicos y de corrupción, la asistencia legal mutua en asuntos civiles y administrativos, y sobre la recuperación de activos. Dan la bienvenida a la “BRICS Initiative in Denial of Safe Haven to Corruption” - Iniciativa BRICS sobre la Negación de un Refugio Seguro a la Corrupción. Fortalecen aún más el desarrollo de capacidades anticorrupción a través de programas de educación y capacitación y mejoraran los intercambios y la cooperación anticorrupción dentro de marcos multilaterales. Dan la bienvenida a la primera Reunión Ministerial Anticorrupción de los BRICS.

Les preocupa la grave situación de las drogas en el mundo y reiteran su compromiso con el mecanismo internacional de control de drogas existente sustentado en las tres Convenciones de Control de Drogas de las Naciones Unidas y los diversos compromisos políticos. Aprecian el papel activo del Grupo de Trabajo Antidrogas de los BRICS en la lucha contra el narcotráfico transnacional y la promoción de la gobernanza global de las drogas y fortalecen aún más la cooperación para el control de las drogas.

Reconocen el importante papel de los países BRICS trabajando juntos para hacer frente a los riesgos y desafíos de la economía mundial para lograr la recuperación global y el desarrollo sostenible. Reafirman el compromiso de continuar mejorando la coordinación de políticas macroeconómicas, profundizar la cooperación económica práctica y trabajar para lograr una recuperación económica post-COVID sólida, sostenible, equilibrada e inclusiva. Enfatizan la importancia de la implementación continua de la Estrategia para la Asociación Económica BRICS 2025 en todas las vías ministeriales y grupos de trabajo relevantes.

Aceleración de la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sustentable

Impulsar la realización de los objetivos de la Agenda 2030, urge a los donantes de la ODA (Official Development Assistance) a facilitar la construcción de capacidades y la transferencia de tecnología a los Países en Desarrollo.

Reiteran apoyo al Acuerdo de París, subrayan las responsabilidades de los Países Desarrollados en la emisión de Gases de Efecto Invernadero y “deberían liderar las acciones de mitigación y el indispensable apoyo a los PED en financiamiento, tecnología y construcción de capacidades”.

Expresan su apoyo a la Presidencia de Egipto para la próxima COP 27.

“Nos oponemos a las barreras verdes al comercio “y se comprometen a cooperar en esto”. Subrayan que las medidas sobre cambio climático y biodiversidad deben ser diseñadas, adoptadas e implementadas en total conformidad con los acuerdos de la OMC y no constituir medios de discriminación arbitraria en comercio internacional.

Reconocen efectos positivos de la 1° fase de la 15 Reunión de la Conferencia de las Partes de la Convención sobre Diversidad Biológica.

“Dado que los países BRICS producen cerca de 1/3 de los alimentos del mundo, hacemos énfasis en nuestro compromiso de mayor cooperación agrícola y en la conducción de desarrollo agrícola y rural sustentable de los países BRICS con el objetivo de salvaguardar la seguridad alimentaria de los BRICS y del mundo”.

“Enfatizamos la importancia estratégica de los insumos agrícolas, incluso inter alia, fertilizantes, para asegurar la seguridad alimentaria. Reiteramos la importancia del Plan de Acción 2021 – 24 para la Cooperación Agrícola de los países BRICS y la Strategy on Food Security Cooperation of the BRICS Countries.”

Profundización de los intercambios de persona a persona

“Reafirmamos la importancia de los intercambios entre pueblos de los BRICS para mejorar el entendimiento mutuo, la amistad y la cooperación entre nuestras naciones y pueblos. Apreciamos el progreso logrado bajo la Presidencia de China en 2022, incluso en los campos de gobernanza, cultura, educación, deportes, artes, películas, medios de comunicación, jóvenes e intercambios académicos, y esperamos más intercambios y cooperación en estas áreas.”

Desarrollo Institucional

“Tomamos nota con satisfacción del progreso realizado en el desarrollo institucional de los BRICS y destacamos que la cooperación de los BRICS debe adaptarse a los cambios y mantenerse al día. Continuaremos estableciendo prioridades claras en nuestra amplia cooperación, sobre la base del consenso, y haremos que nuestra asociación estratégica sea más eficiente, práctica y orientada a resultado.”

Brasil, Rusia, India y China extienden pleno apoyo a Sudáfrica para su Presidencia BRICS en 2023 y la celebración de la XV Cumbre BRICS.